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Atropelada por motociclista, idosa é
conduzida em estado grave para a Sta. Casa
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RECANTO FELIZ:
prefeitura aprova projeto

e poderá ser requerida
a rede elétrica

Moradores no Morumbi
se dizem esquecidos:

prefeito responde

Cafés de Paraíso ganham
notoriedade no cenário dos especiais

Veja na capa do Caderno B

Sirlei Sanfelice tem sido uma das produtoras que estão elevando o nome de Paraíso no cenário dos cafés finos

Preso um dos suspeitos de matar e atear
fogo no corpo de lavrador em Monte Santo
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OPINIÃOCURTAS

VIDA QUE SEGUE!
Tio Flávio

Um dia eu li um texto do Alex Bretas que dizia muito sobre
o nosso culto à persistência, em sua valorização extremista
e que vende a ideia de que a gente não pode desistir jamais.
A reflexão ia bem além. Pelo que eu entendi, nós nos cobra-
mos para sermos persistentes em tudo, desde questões pes-
soais às profissionais, e que há algumas coisas na vida que
temos que aprender a desistir.

Sempre falo nas minhas palestras sobre um provérbio
africano que li e guardei: "Exú matou um pássaro ontem com
a pedra que jogou só hoje". Fiquei pensando muitas vezes
nesta frase, que vi pela primeira vez no filme "Amarelo", do
Emicida. Achei lindo o que ela dizia, mas não a havia com-
preendido, até que um dia participei de uma aula com o pro-
fessor Renato Noguera, um "senhor" doutor em Cultura Afri-
cana, que explicou nitidamente o que ela representa.

O pássaro de ontem são as questões que a gente não
deu conta de resolver; São ciclos que não estão fechados,
concluídos; São aquelas portinhas entreabertas que por pre-
guiça, medo, comodismo, ou sabe-se lá o que mais, não vol-
tamos para fechar. A nossa dependência emocional, mental,
social daquela portinha ainda aberta é tão grande, que a fe-
char é quase que ceifar uma parte de nós.

Mas, a maturidade há de chegar, trazendo um olhar mais
amplo daquilo que antes era possível enxergar apenas por
uma fresta. Isso é quase que uma "alegoria da caverna", de
Platão. Enquanto estamos presos ao olhar pela fresta, é aque-
la imagem que conhecemos e achamos o máximo. A partir
do momento em que se derruba abruptamente a parede e a
luz entra, pode haver uma liberdade, não antes de experi-
mentar uma certa estranheza: é muita luz de uma só vez,
que pode até nos cegar.

Por isso parece que a vida nos conduz a ir tirando as pe-
drinhas para que as frestas se ampliem. Mas, nem sempre é
assim que acontece. Às vezes, sem que a gente espere, é a
própria vida quem escolhe, e não nós, derrubar de vez a gran-
de muralha. Aí, até o que é luz, dói.

A pedra lançada hoje é a maturidade de entender o que
são os "pássaros" que devem ser eliminados num passado
que nos pertence, mas que tem questões que merecem ser
encerradas e não persistirem como chagas ardentes.

Viver é, de fato, muito complexo, por mais que a gente
fale que a felicidade pode ser encontrada nas simples coi-

17 ANOS E MEIO
Moradores e proprietários de lotes no Lotea-

mento Recanto Feliz vão passar mais um Natal
sem energia elétrica em suas residências. Uma
moradora sugeriu uma comparação: “pense ficar
17 dias sem energia elétrica”, e ela mesma con-
cluiu não ser tarefa fácil. Em seguida acrescen-
tou: “imaginem então, 17 meses, e mais de 17
anos”. Pode parecer incrível, mas esta situação é
vivenciada por mais de quarenta famílias que ad-
quiriam lotes pensando em construir a casa dos
sonhos. Arranjamos um pesadelo que parece não
ter fim”, afirmou.

FIO QUEIMADO
No final da tarde de quinta-feira (21), o Corpo

de Bombeiros foi acionado. A informação de quem
ligou para o 193, é que havia incêndio em área da
extinta Coolapa (cooperativa de laticínios). Ao che-
garem ao local Bombeiros teriam se deparado com
um homem queimando fios, e a Polícia Militar foi
acionada. A suspeita é que alguém pretendeu fur-
tar a fiação, mas isso não foi confirmado. Obser-
vadores notaram movimentação nas antigas ins-
talações da Coolapa nos últimos dias. Um portão
dos barracões parecia ter sido arrombado. E a
notícia de que moradores em “situação de rua”,
têm utilizado aquele local.

REFORÇO
A Câmara Municipal de São Sebastião do Pa-

raíso fez mais uma devolução de sobras de
duodécimos para a Prefeitura. Mais R$ 1 milhão,
sexta-feira (22). Neste mês já havia devolvido R$
151.121,51 provenientes de juros em aplicações
financeiras feitas ao longo do ano. Completou,
assim R$ 3 milhões e 800 mil Reais, devolvidos
em 2023, o que deu bom fôlego para a adminis-
tração municipal.

PREVISTAS BENFEITORIAS
Ano que vem, conforme anunciou o presidente

José Luiz das Graças, serão feitas benfeitorias na
Câmara, tidas domo “essenciais”, como a instala-
ção de energia solar fotovoltaica, também de ar-
condicionado, e de elevador de modo atender
portadores de necessidades especiais. Nesse con-
texto, certamente alguns reparos e manutenções
devem ser feitas.

ESTADO GRAVE
Informação obtida junto à Santa Casa na ma-

nhã de sexta-feira (22) pelo Jornal do Sudoeste
sobre a idosa que foi atropelada por motociclista
na tarde de quarta-feira (20) na área central de
São Sebastião do Paraíso, é que a paciente se-
guia recebendo cuidados na UTI, em estado gra-
ve. Mas se mantém estável hemodinamicamente,
ou seja, mantinha pulso e pressão sanguínea.

CALENDÁRIO
No Calendário Escolar 2024 da rede pública

estadual, o início do ano letivo está previsto para
o dia 5/2, data em que serão iniciadas as aulas
em todas as 3.425 escolas da rede estadual. O
início do ano escolar, quando é feito o trabalho de
planejamento escolar, está programado para o dia
1/2. Já o término do ano letivo está previsto para
o dia 13/12/2024. O recesso escolar ao fim do pri-
meiro semestre tem previsão para ocorrer entre
os dias 22/7 até dia 2/8. 

LAMENTÁVEL
O Brasil lidera o número de casos de dengue

no mundo, com 2,9 milhões registrados em 2023,
de acordo com a Organização Mundial da Saúde
(OMS). Os casos são mais da metade dos 5 mi-
lhões registrados mundialmente. A organização
chamou atenção, nesta sexta-feira (22), para a
doença que tem se espalhado para países onde
historicamente a doença não circulava.

RAZÕES 
Entre as razões para o aumento está a crise

climática, que têm elevado a temperatura mundial
e permitido que o mosquito transmissor da den-
gue, o Aedes aegypti sobreviva em ambiente onde
antes isso não ocorria. O fenômeno El Niño de
2023 também acentuou os efeitos do aquecimen-
to global das temperaturas e das alterações cli-
máticas.  

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 22 de dezembro de 1982 foi inaugurada a

Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais,
APAE, idealizada por membros das Lojas Maçô-
nicas, Fraternidade Universal e Apóstolos da Li-
berdade 51. Seu primeiro presidente foi Espir Attie,
e o vice-presidente Maciel Teófilo da Silva. Com
muito esforço, trabalho e através de doações fo-
ram construídas as novas instalações da APAE,
inaugurada no dia 17 de agosto de 1986. Anexo à
APAE funcionou a Escola Mariana Marques de
Educação Especial. Sua primeira diretora foi
Marilena Aparecida Gonçalves Westin.
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sas. E nem fui eu quem disse isso, foi Guimarães Rosa. Para
viver não há fórmulas e nem manuais, uma coisa que eu falo
que faria em determinada situação já não se sustenta quan-
do a situação se torna real.

A gente vai observando, criando referências, sentindo e
buscando entender quais são os melhores caminhos, mas
tendo a certeza que algumas coisas não darão certo, outras
vão nos doer demais, nem tudo que a gente quer será possí-
vel e quem ninguém nesta vida é modelo de perfeição.

Muita gente cria e nutre culpas que vêm de questões cul-
turais, que em alguns casos têm início lá na infância, mas
que precisam ser encaradas. Aí é que entra a maturidade,
no sentido de já ter reunido forças e conhecimentos para
tomar atitudes, para se movimentar, para sair daquele lugar.

Após sofrer um acidente num ônibus que ia de Belo Hori-
zonte para São Paulo, com vítimas fatais, comecei a perce-
ber o tanto de gente que passa por tragédias e tem naquela
situação o nascimento dos seus traumas, ou que é dali que
eles se amplificam, em muitos casos. Fiquei pensando bas-
tante sobre o sopro da vida, termo que usamos em discurso,
principalmente quando alguém jovem morre, mas que logo
depois o moinho do tempo nos tritura e a gente já esquece.
Sim, sei que não temos que viver pensando que amanhã
pode ser nosso último dia, ou hoje mesmo, mas dar um sen-
tido à vida, desde que isso não seja uma cobrança que nos
deixa inertes e nos impede de viver de verdade.

Não sei se a gente tem que aprender alguma coisa com
tudo que nos acontece. Talvez as coisas só aconteçam e
pronto. Porém, tendo passado por um momento de muito
impacto pessoal, fiz um pacto comigo mesmo, que compre-
ende a importância de fechar alguns ciclos, concluí-los mes-
mo, para que a vida possa fluir com mais leveza e menos
amarras. Assim, pessoas e coisas tóxicas não precisam nos
acompanhar, por mais que se possa achar que elas são ne-
cessárias e que não conseguimos viver sem a sua compa-
nhia. E é necessário entender que as picuinhas nos
apequenam. Mas, mais do que isso, elas são do tamanho
que nós nos assumimos pra gente e diante do outro.

Que cada encontro possa ser celebrado, quando ele for
realmente importante. E que a vida siga, até onde ela tem
que ir, mas que a gente a ajude nesse percurso.

Tio Flávio Palestrante, professor e criador
do movimento voluntário Tio Flávio Cultural.

(Hoje em Dia - 22/12/2023)

F A L E C I M E N T O S
17/12 - Terezinha Silva Paim, 71 anos
17/12 - Catarina Murari da Silva, 87 anos
17/12 - Odete da Silva Rodrigues, 79 anos
12/12 - Alzira Rios da Silva, 83 anos
18/12 - Maria Amélia Lemos, 74 anos
18/12 - Itamar de Lima Alves, 66 anos
22/12 - Tereza Batista da Silva, 83 anos

É NATAL
Cumprindo a sagrada escritura
O Verbo em homem se tornou
Para salvar a humana criatura

Enviado do Pai, à terra chegou!

Nascido em humilde estrebaria
Numa noite de Suprema Magia
Salvação de toda humanidade
Exemplo de amor, humildade!

Louvores de cânticos celestiais
Ecoaram nos espaços siderais,
Porque na terra brilhou a Luz,

De Salvação com nome: Jesus!

JESUS!

Traga paz do Espirito Natalino
O sopro do puro amor divino,
Mudando para compreensão,
O ódio, revolta, a destruição!

Abençoai bons sentimentos
Que abrandam os sofrimentos
Protegei o amor, a amizade,
A todos, fé, paz, e felicidade!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

MEDITAÇÃO
MODA

necessária
E o lugar mais indicado

é no silêncio do deserto.
Nesse Natal 2023, vou para
um deserto mais próximo e
meditar. Calar. Escutar. Des-
cobrir o meu Eu, quem ver-
dadeiramente sou e para que
existo. Em vez do tradicio-
nal natal "comercial", ativar
meus pensamentos para a
vida mais feliz, recheada de
atitudes e atividades sociais
para mim e para os outros.

A meditação nos ensina
a observar o agora, o que
acontece hoje em cima da
hora, no momento em que
mais precise. Não é parar de
pensar, mas sim diminuir a
velocidade do pensamento e
da intensidade e acalmar a
nossa mente dos 60 a 80 mil
pensamentos por dia. Verda-
de: quando conseguimos di-
minuir o número de pensa-
mentos, damos espaços em
branco na nossa mente, di-
minuindo a velocidade do
pensar. Abrimos um tempo
de sentir e ouvir a nós mes-
mos, temos melhores ideias,

e consequentemente ga-
nhando mais vida.

É isso que farei indo
para o deserto. O presente
que desejo nessas festivida-
des de final de ano. Estar
presente e viver cada mo-
mento se tornou a chave do
bem-estar. Meditação, prá-
tica milenar do Oriente, faz
bem e nos prepara para re-
cebermos de coração limpo
e puro N.S.J.C., esse Meni-
no Jesus no 25 do 12. "Nes-
te Natal, evoca-O, celebra-
Lhe o nascimento, fazendo
do próprio coração a Man-
jedoura para que Ele renas-
ça e esparza a musicalidade
sublime de que é portador,
neste mundo em sombras
que O aguarda". (Divaldo
Franco em Vidas Vazias-
Editora Leal. Salvador 1.ed
- 2022).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
Acadêmico Correspondente

da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

APAE
CONTRATA

• 2 VAGAS DE FONOAUDIÓLOGA
• 2 VAGAS T.O. (TERAPEUTA OCUPACIONAL)

• 2 VAGAS ESTUDANTE DE PEDAGOGIA

Entregar curriculun na APAE
de São Sebastião do Paraíso,

Rua Glete, 135 – Fone 3531-1103
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Há quase dois anos dezenas de famílias no Recanto
colocaram hidrômetros, fossas sépticas em suas casas, com
a promessa da instalação de energia elétrica em seus lares

Arquivo/TadeuzinhoSebastião Tadeu Ribeiro

Em 5 de julho de 2006, por-
tanto há quase 17 anos e meio,
já era para a “Modelo Agrope-
cuária” proprietária do Lotea-
mento Rural Recanto Feliz,
empresa do ramo imobiliário
de São Sebastião do Paraíso ter
instalado energia elétrica e sa-
neamentos básicos no referido
loteamento. Isto ainda não
ocorreu.

Lá residem dezenas de mo-
radores que não têm energia
elétrica em seus lares, alguns
devido a inconcebível demora
colocaram energia solar em
suas casas, outros continuam
na base do lampião e lampari-
na. Dias atrás, duas residênci-
as que têm energia solar foram
furtadas delas. Ladrões leva-
ram placas solares, baterias e
outros utensílios, conforme
afirmaram moradores ao Jornal
do Sudoeste.

Entre as dezenas de famíli-
as que não têm energia elétri-
ca, há idosos, crianças e pes-
soas enfermas que necessitam
de geladeiras para colocar ali-
mentos perecíveis, medica-
mentos etc. Dizem que cansa-
ram de pedir ajuda e fossem
tomadas de providências, a pre-
feitos anteriores e para o atual,
Marcelo Morais, e também
para a Câmara de Vereadores.

Duas senhoras moradoras
no Recanto disseram que pou-
cos dias pediram providências
ao prefeito Marcelo, e ele res-
pondeu afirmando que quem
está tomando conta do caso é
o engenheiro da Prefeitura,
José Francisco. Que por sua
vez afirmou a elas que a Mo-
delo Agropecuária lhes manda
documentações incompletas.
“Um jogo de empurra revoltan-
te”, alega uma das moradoras.

“Mais uma vez também pe-
dimos ajuda aos vereadores
Luiz Benedito de Paula e Biju,
mas como sempre estamos

Recanto Feliz: prefeitura aprova projeto
e poderá ser requerida a rede elétrica

aguardando solução para este
vergonhoso e inaceitável fato.
Então em mais um Natal fica-
remos sem energia elétrica em
nossos lares. Até quando eles
vão nos embromar, será que
estamos sendo ludibriados só
porque somos a maioria, mo-
radores de baixa renda”, ques-
tionam, a explicar que “o Mi-
nistério Público em Paraíso
que também já foi acionado
com pedido para se resolver
este problemão que já está ca-
minhando a completar 18
anos”, desabafam, e com total
razão os sofridos e despreza-
dos moradores, ao Jornal do
Sudoeste.

O QUE DIZEM
O PREFEITO E
VEREADORES

Ouvido pelo Jornal do Su-
doeste o prefeito Marcelo Mo-
rais concorda que moradores
têm motivos para estarem de-
sanimados, e explica que o
responsável técnico que está
cuidando da documentação
para a Modelo Agropecuária
não tem entregue a contento
documentação que lhe é soli-
citada. “Essa semana tínhamos
a esperança que o processo
seria fechado. Pedimos toda a
documentação que foi anexa-
da, mas toda errada, todos os
documentos”.

“Pedi ao José Francisco
dar prioridade e faz seis me-
ses que estamos nesta luta com
eles, e a sensação que tenho é
que os empreendedores não
querem resolver o problema.
Na Prefeitura necessitamos
que o empreendedor apresen-
te documentos. O urbanístico
está pronto, e inclusive pode-
rá ser pleiteado a instalação da
rede elétrica, mas os demais
projetos apresentados estão er-
rados”.

O prefeito encaminhou ao
Jornal do Sudoeste cópia de
ofício assinado por ele nesta

quinta-feira dia 21, dirigido ao
responsável técnico do Condo-
mínio Recanto Feliz. No ofício
o prefeito requer explicações
“o motivo pelo qual não estão
sendo apresentados para o
Município os projetos confor-
me “Comunique-se”, já apre-
sentados anteriormente. Tal
solicitação é importante para
esclarecer às pessoas que têm
cobrado a gestão pela inope-
rância dos envolvidos na ques-
tão. Diante disso requer escla-
recimentos o mais breve pos-
sível”.

Os vereadores Luiz de Pa-
ula e Juliano Carlos (Biju), ci-
tados por moradores, também
foram ouvidos pelo Jornal do
Sudoeste.

“Realmente encontrei uma
moradora do Recanto Feliz no
evento de castração de animais
realizado na Arena Olímpica.
Pesarosamente, ela relatou sua
situação. Comparou a situação
da comunidade à uma “novela
mexicana que se estende des-
de 2002”. Disse que há 20 anos
eles convivem com a dúvida do
que de fato vai acontecer. Me
interpelou do “por que”, eles

não têm uma resposta concre-
ta, ao menos para não criarem
expectativas ilusórias. Me con-
tou que o marido trabalhou por
40 anos e investiu o dinheiro
naquele local buscando um
descanso para o momento de
sua aposentadoria, porém tudo
virou um grande pesadelo, uma
dor de cabeça sem fim. No lo-
cal não havia água, apenas um
poço para 42 famílias.

Tenho parentes lá e conhe-
ço de perto a situação. Estamos
convergentes com o Executivo
em resolver todos os problemas
crônicos de nosso município e
o prefeito já havia iniciado
ações para resolver a questão.
Este loteamento foi aprovado
em decreto no ano de 2004 e
não há argumentos que justifi-
quem a protelação dos serviços
de execução de infraestrutura.
Vou intensificar minhas co-
branças pela extensão de rede
de energia da comunidade, bus-
car apoio com forças políticas
e me empenhar ao máximo
para acabar com esse cenário
injusto”, disse Biju em comu-
nicado enviado ao “JS”.

O vereador Luiz de Paula

esclarece que: “Constantemen-
te moradores do Recanto Feliz
entram em contato comigo para
obter informações. Tenho
acompanhado o caso e estou
ansioso para ver este problema
resolvido. Os moradores mere-
cem dignidade e respeito. Um
passo importante foi dado com
a aprovação da parte elétrica,
e os empreendedores poderão
requer a ligação da rede. Va-
mos envidar esforços para so-
lucionar as demais pendênci-
as”, informa Luiz de Paula.

O QUE DIZ A MODELO
AGROPECUÁRIA

Ao questionamento feito
pelo Jornal do Sudoeste, a Mo-
delo Agropecuária, responsá-
vel pelo empreendimento
Loteamento Recanto Feliz, en-
viou o seguinte comunicado:

“O empreendimento teria
dois anos para finalizar todas
as obras e entregar documen-
tação pertinente à Prefeitura.
No ano de 2009 a empresa Mo-
delo contrata a Sílvio Moraes
Construtoras Elétricas Ltda., de
Guaxupé, para iniciar e tentar
a interligação de energia elétri-
ca no Recanto Feliz. Porém a
Cemig fez um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC)
com o Ministério Público de
Minas Gerais, e passa a não
interligar energia elétrica em
loteamentos considerados irre-
gulares.

A empresa pleiteia a apro-
vação desde 2009. Em 2021 foi
feito TAC com o Ministério
Público na comarca de São Se-
bastião do Paraíso. Nos anos
2013 – 2014, o empreendedor
procurava a Prefeitura de ma-
neira informal, conversando
com funcionários, secretários,
engenheiros, e ele afirmavam
que não havia lei que poderia
aprovar o loteamento, ou o pro-
jeto para a Cemig interligar a
energia.

A partir de 2016 a 2020 o

empreendedor inicia novas
tratativas na Prefeitura, já no
mandado do prefeito Walker,
através do vereador Vinício
Scarano, tentando aprovação
de lei, pleiteando regulariza-
ção, com protocolos, visando
regularização do Loteamento
Recanto Feliz. Porém não teve
êxito, pois a Lei Reurb ainda
não tinha sido aprovada. Já na
atual administração do municí-
pio, com aprovação da Lei
Reurb o empreendedor inicia
sua regularização junto à Pre-
feitura.

Foi contratado também a
assessoria jurídica do Dr. Mar-
co César, que iniciou junta-
mente com engenheiro, respon-
sável técnico, João Éder Pi-
menta, o processo de aprova-
ção do projeto. Foram feitas
várias minutas de convenção
de condomínio, onde já come-
çam a ser estabelecidas algu-
mas regras do loteamento, e em
2022 a empresa obteve licen-
ciamento ambiental. Todos
condôminos fizeram as devidas
fossas sépticas e foi aprovado
o licenciamento ambiental do
Recanto Feliz.

No final deste ano de 2023,
conforme “Comunique-se” da
Prefeitura, o projeto urbanísti-
co se encontra apto para apro-
vação, ficando somente alguns
projetos complementares,
como o de drenagem pluvial,
pavimentação (no caso seria
calçamento por bloquete), que
a Prefeitura exige, para o con-
domínio se regularizar. Esses
projetos já estão em correção,
e em 2024 deverão ser aprova-
dos. Para o ano de 2023 com
aprovação da Prefeitura, carim-
bando o “aprovado” no proje-
to urbanístico do Recanto Fe-
liz, a empresa consegue elabo-
rar o projeto elétrico, já em an-
damento, aprovar junto à Ce-
mig e iniciar a interligação elé-
trica do Loteamento Recanto
Feliz”.
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Nelson Duarte

Vítima de atropelamento,
uma idosa de 82 anos foi con-
duzida pelo Corpo de Bombei-
ros em estado grave para a o
setor de Emergência da Santa
Casa de São Sebastião do Para-
íso por volta das 15h40 horas
desta quarta-feira (20).

A idosa foi atropelada por
motociclista na rua Pimenta de
Pádua na altura no número
829, proximidades do Cameló-
dromo. Segundo informações
ela sofreu traumatismo crani-
ano e fraturas na perna esquer-
da.

O mototaxista com feri-
mentos leves foi socorrido por
ambulância da UPA, para onde
foi conduzido. Por estar com
documentação irregular, a mo-
tocicleta foi apreendida.

Atropelada por motociclista,
idosa é conduzida em estado

grave para a Sta. Casa
Reprodução câmera de segurança

Um dos suspeitos de ma-
tar e atear fogo no corpo do
lavrador Gonçalves dos Reis
Bueno, 56, em Monte Santo de
Minas foi preso, e outro ho-
mem apontado por ele como
comparsa no crime foi identi-
ficado. Policiais continuam na
busca para prendê-lo.

Gonçalves que morava no
Jardim Coité foi encontrado
morto em sua residência na
noite de terça-feira dia 19. Par-

te do corpo estava queimado.
Havia forte cheiro de fumaça
saindo de sua casa, e no bairro
havia comentários que ele havia
sido assassinado.

Policiais encontraram o cor-
po da vítima com ferimentos
graves e queimaduras. Perícia
técnica da Polícia Civil recolhe-
ram um podão e uma
machadinha, utilizados no cri-
me. Havia sinais de arromba-
mento na porta do quarto. Fami-

Preso um dos suspeitos de
matar e atear fogo no corpo
de lavrador em Monte Santo

liares deram falta de um televi-
sor, levado pelos autores.

A partir de informações de
testemunhas, um suspeito, 23
anos foi localizado. Confessou
a participação no crime e apon-
tou o nome do comparsa, um
homem de 24 anos.

Disse que por volta das 18
horas compraram drogas e fo-
ram para a casa da vítima. Seu
comparsa teria se desentendido
com Gonçalves e o golpeou com

a machadinha. Mesmo atingido,
ele tentou pegar uma foice para
se defender, mas foi impedido,
e acabou sendo golpeado nova-
mente, desta vez com um ma-
chado, que acertou sua cabeça.
Sobre o material roubado, não
soube dizer onde estariam.

Na casa do segundo suspei-
to a informação é que ele teria
pedido dinheiro para comprar
drogas, e lhe foi negado, e de-
pois disso não mais foi visto.

O Governo de Minas,
por meio do Comitê de Or-
çamento e Finanças (Con-
fin) , autorizou a abertura de
novo concurso público da
Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) para o provi-
mento de 255 vagas. Serão
54 vagas para delegado de
polícia, 165 para investiga-
dor de polícia, 26 para pe-
rito criminal e dez para mé-
dico-legista.

É importante destacar
que o Estado já está sob o
Regime previsto no Plano
de Recuperação Econômi-
ca, o RRF, uma vez que fez
a adesão com autorização
judicial. A autorização con-
firma que o RRF não proí-
be o governo de fazer no-
vos concursos e nomeações
de servidores. A autoriza-
ção do concurso foi possí-
vel graças ao compromisso
do Governo de Minas com
uma gestão com responsa-
bilidade fiscal que permitiu
um equilíbrio financeiro
dentro do cenário com ade-
são ao RRF. 

O governador Romeu
Zema reafirmou o compro-
misso com o Estado e os
servidores. “Isso prova que
mesmo executando o Plano
de Recuperação Econômi-

Governo de Minas
autoriza novo

concurso para a
Polícia Civil com
255 novas vagas
Autorização prova que mesmo dentro do
RRF o Estado pode abrir novos processos
seletivos e fazer nomeações de servidores

ca, que alivia o pagamento
da dívida que nós mineiros
herdamos dos governos
passados, seguiremos con-
tratando servidores com
planejamento e transparên-
cia”, afirmou.

A partir da autorização,
a próxima etapa será o pro-
cesso de contratação da em-
presa que realizará o con-
curso, sob coordenação da
Academia de Polícia Civil. 

A previsão é que o edital
do concurso seja publicado
no primeiro semestre de
2024. Os novos policiais ci-
vis reforçarão os quadros de
servidores da instituição em
todo o estado, de modo a
incrementar a investigação
criminal de forma eficiente
e eficaz, em benefício dos
mineiros.

Também nesta quarta-
feira (13/12) o Governo de
Minas publicou a nomea-
ção de mais 624 profissio-
nais da Educação aprova-
dos no concurso de 2017.
Serão efetivados 524 pro-
fessores e cem especialis-
tas em educação, chegan-
do a 6.624 nomeações so-
mente em 2023, ano em
que Minas já vive sob o
Regime do RRF.

(Sup. Central de Imprensa)
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AVISO DE DISPENSA
- Prefeitura Municipal de São

Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 342/2023, modalidade:
dispensa de compra direta 058/2023,
conforme Art. 75 da Lei 14.133/21.
Objeto: Aquisição de Livros Literá-
rios e material pedagógico para a
Secretaria de Educação do Municí-
pio de São Tomás de Aquino. Itens:
1 – Coleção de livros literários,
conforme livros relacionados, 1 Kit
no valor unitário de R$ 17.928,00; 2
– Kit Material Pedagógico, con-
forme brinquedos relacionados, 1 Kit
no valor unitário de R$ 12.074,40;
Estimado no total de R$ 30.002,40.
Solicita propostas e documentos até
as 14:00 do dia 29/12/2023 no e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br.

- Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 343/2023, modalidade:
dispensa de compra direta 059/2023,
conforme Art. 75 da Lei 14.133/21.
Objeto: Aquisição de Sistema de
Sonorização para a Secretaria de
educação do Município de São
Tomás de Aquino. Itens: 1 – Sistema
de caixa torre satélite Grt 15 App
pra áreas abertas, 4 unidades no
valor unitário de R$ 12.080,00; 2 –
Console Soundcraff SX802FX USB
de mistura 12v/220v, 2 unidades no
valor unitário de R$ 1.909,00; 3 –
Microfones JWL U-585 dinâmico
unidirecional preto, 2 unidades no
valor unitário de R$ 799,00;
Estimado no total de R$ 53.736,00.
Solicita propostas e documentos até
as 14:00 do dia 29/12/2023 no e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br).

- Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 341/2023, modalidade:
dispensa de compra direta 057/2023,
conforme Art. 75 da Lei 14.133/21.
Objeto: Aquisição de cortinas insta-
ladas para a Secretaria de Educa-
ção do Município de São Tomás de
Aquino. Itens: 1 – Instalação de
cortinas, em tecido BLACKOUT
cinza com vedação 70% e tecido
Gorgorinho marrom, com argolas e
varões, sob medida, 33 serviços no
valor unitário de R$ 575,76;
Estimado no total de R$ 19.000,00.
Solicita propostas e documentos até
as 14:00 do dia 29/12/2023 no e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br.

- As condições de aquisição,
novas propostas e as demais infor-
mações encontram-se à disposição
dos interessados no site www.staqui
no.mg.gov.br e na Prefeitura Muni-
cipal, Departamento de Compras e
Licitações, na Rua Alves de Figue-
iredo, n.º 393, Centro, nesta cidade,
fone (35) 3535 – 1228, diariamente
das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às
16:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás
de Aquino – MG, 21 de dezembro de
2023. Daniel Ferreira da Silva –
Prefeito Municipal.

A Santa Casa de Mise-
ricórdia de São Sebastião
do Paraíso expressa pro-
fundo agradecimento a to-
dos os envolvidos na con-
cretização da Pactuação
277/2023, que contempla a
proposta de transição do
Centro de Tratamento de
Queimados Tipo 2 para
CTQ Porte III na Rede de
Atenção às Urgências e
Emergências do Estado de
Minas Gerais.

A transição do Centro
de Tratamento de Queima-
dos Tipo 2 para CTQ Por-
te III representa um avan-
ço significativo em nossa
capacidade técnica de
atendimento. Agora, com
a habilidade no tratamen-

Santa Casa de São Sebastião do Paraíso é credenciada
como Centro de Tratamento de Queimados Porte III

to de casos mais graves, a
Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do
Paraíso assume a respon-
sabilidade de oferecer cui-
dados especializados para
pessoas com queimaduras
mais extensas, de até 30%
no corpo. Destacamos que
esta ampliação de serviços
elimina a necessidade de
deslocamento dos pacien-
tes para o Hospital João
XXIII, em Belo Horizon-
te.

Esta notável conquista
foi possível graças à cola-
boração e dedicação ines-
timáveis de diversos par-
ceiros. Expressamos nossa
profunda gratidão ao go-
vernador @romeuzemaofi

cial, Romeu Zema, e ao se-
cretário de estado de saú-
de, @fabiobacche retti, Fá-
bio Baccheretti, pela dedi-
cação incansável à melho-
ria da saúde na região, nos-
sa profunda gratidão tam-
bém ao Deputado Estadu-
al Antonio Carlos Arantes,
@antonio-car losarantes,
cujo apoio e empenho fo-
ram essenciais para alcan-
çarmos esse marco signifi-
cativo. Agradecemos tam-
bém à Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Ge-
rais, ao CIB-SUS/MG, ao
prefeito Marcelo Morais, à
superintendente regional
de Saúde, Kátia Rita Gon-
çalves, e a todos que con-
tribuíram, de forma direta

seu comprometimento e li-
derança exemplares ao lon-
go de todo o processo de
concretização da Pactuação
277/2023.

Não podemos deixar
de expressar nossa apre-
ciação a toda equipe da
Santa Casa de São Sebas-
tião do Paraíso, que de al-
guma forma contribuiu e
continuará este trabalho
incrível.

Ao evoluir para um
Centro de Tratamento de
Queimados Porte III, a
Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do
Paraíso se torna referência
no estado, marcando um
marco histórico para nos-
sa comunidade.

NOTA DE AGRADECIMENTO

ou indireta, para o sucesso
deste projeto.

Destacamos especial-

mente nossa profunda gra-
tidão ao Provedor Fernando
Montans Al-varenga pelo

Arquivo
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso devolveu,
sexta-feira (22/12) ao Municí-
pio, mais cerca de R$ 1 milhão,
encerrando o ano com mais de
R$ 3,8 milhões retornados aos
cofres públicos durante o ano
de 2023.

Em reunião realizada pelos
vereadores, foi ressaltado que
isso foi possível devido ao tra-
balho compromissado do Le-
gislativo, zelando pelo dinhei-
ro público e pela população.

No total, a devolução do
mês de dezembro somou R$
1 milhão e mais R$ 151.121,
51 provenientes de lucros de
aplicações financeiras feitas
ao longo do ano. Além disso,
a Câmara já havia devolvido
ao Poder Executivo R$ 700
mil em novembro e mais R$
2 milhões em agosto. Isso dá
um total de R$ 3.851.121,51
(três milhões oitocentos e cin-
co e um mil cento e vinte e
um reais cinquenta e um cen-
tavos).

Para o presidente da Câma-
ra, vereador José Luiz das Gra-
ças, “o ano de 2023 foi desafi-
ador, passada a pandemia. Mas,
com o trabalho de todos os ve-
readores e a Câmara sempre

unida, buscamos fazer a melhor
utilização do recurso público,
que é dinheiro do povo”. Isso
significou cuidar da estrutura
do prédio com responsabilida-
de e eficiência.

Em 2024, ele planeja rea-
lizar benfeitorias que são
consideradas essenciais para
melhorar o trabalho do Le-
gislativo e atender ainda me-
lhor a população. São proje-
tos para o próximo ano a ins-
talação de energia solar foto-
voltaica, a fim de zerar os
gastos com energia elétrica;
e a instalação de ar-condici-
onado, que já tem estrutura

montada no prédio para abri-
gar os aparelhos.

Também está prevista a
instalação de elevador, “que
é muito importante para aten-
der as pessoas com deficiên-
cia. Atualmente, a Câmara já
possui acessibilidade em to-
dos os setores da Casa, mas
os cidadãos precisam dar uma
volta para chegar ao Plenário
e nós não queremos isso.
Queremos que todos tenham
iguais condições de acesso a
qualquer dependência da Câ-
mara”, disse ele.

O presidente agradeceu a
todos os vereadores, assessores

e servidores por seus empenhos
e dedicação no ano de 2023 e
também ao Poder Executivo,
que “cumpriu seu papel e hon-
rou os compromissos assumi-
dos. Os poderes Executivo e
Legislativo têm realizado tra-
balho conjunto e feito o melhor
para São Sebastião do Paraíso”,
encerrou.

A devolução é proveniente
dos valores economizados pelo
Poder Legislativo durante o ano
que, quando não são utilizados,
devem ser devolvidos aos co-
fres do Município no final de
cada ano.

(Ascom Câmara Municipal SSP)

Câmara devolve aos cofres públicos
mais de R$ 3,8 milhões em 2023

ASSCAM/Helena Lage Tallmann

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Concorrência Pública nº 001/2023, Processo nº 0084/2023, tipo
Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto: Contratação
de pessoa jurídica destinada a construção de prédio para sediar a 35ª
Superintendência Regional de Ensino, nos termos Convênio de Saída nº
1261001680/2022/SEE, por um período de 12 (doze) meses, conforme memorial
descritivo, planilhas orçamentária, cronograma físico-financeiro, projetos e art
anexo ao processo. A abertura será dia 29 de janeiro de 2024 às 09:00 hs. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de dezembro de 2023. Wellington
Bonacini de Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Concorrência Pública nº 007/2023, Processo nº 0465/2023, tipo Menor
Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global Por Lote. Objeto: Contratação
de pessoa jurídica para prestação de serviços na construção de 03 (três) campos de
futebol no município, sendo 01 (um) campo de futebol no bairro Jardim das
Hortências, 01 (um) campo de futebol no bairro residencial Morumbi e 01 (um)
campo de futebol society no bairro Santa Tereza, conforme projetos, memoriais
descritivos, cronogramas físico financeiro, planilhas orçamentárias e art’s anexo
ao processo. A abertura será dia 02 de fevereiro de 2024 às 09:00 hs. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30
às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 22 de dezembro de 2023. Wellington Bonacini de Carvalho –
Presidente da Comissão Permanente de Licitação.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
UNIVERSIDADE DE VALADARES AVANÇA NA CÂMARA

A Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos
Deputados deu o parecer favorável para o projeto de lei que
autoriza a criação da Universidade Federal do Vale do Rio Doce,
a partir da emancipação do Campus da Universidade Federal de
Juiz de Fora, em Governador Valadares. A aprovação da comissão
aconteceu na quarta-feira, 20. Sendo assim, a próxima fase é a
tramitação do projeto na Comissão de Constituição e Justiça, na
qual os deputados analisarão a constitucionalidade da proposta.
Dessa forma, caso o projeto tenha aprovação na CCJ, segue para
promulgação na Presidência da República. Atualmente, a
universidade oferece 10 cursos de graduação para 3.500
estudantes. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/criacao-da-universidade-federal-de-
valadares-avanca-na-camara-dos-deputados/

CONFRARIA DOS SURDOS EM ARCOS
A Confraria de Surdos, sediada em Arcos, recebeu seus

associados e os alunos do curso we Libras - Básico 1 para
finalizarem as atividades de 2023. O encontro foi realizado no
dia 14 de dezembro, no auditório do IFMG (Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais). Dignidade para
os surdosProjeto contemplado por meio do edital da Cimento
Nacional, que financiou o Curso de Libras – Língua Brasileira de
Sinais Básico 1, para 20 alunos, das mais variadas profissões e
idades. (Correio Centro Oeste – Arcos)

https://www.jornalcco.com.br/confraria-dos-surdos-em-arcos-
conquistas-para-associados-com-participacao-ativa-da-
sociedade

AGENTES DE UBERABA TÊM AUMENTO
Em meio a protestos de professores presentes em plenário e

críticas de vereadores da oposição, foi aprovado na quarta-feira,
20, o projeto que aumenta o subsídio do próximo gestor do
município, do vice e do secretariado a partir de 2025. Ao todo,
foram 13 votos a favor do aumento e cinco contra. O projeto
aprovado prevê incremento de 15% na remuneração do chefe do
Executivo a partir de 2025 e de 32,5% para o futuro vice, enquanto
o subsídio dos integrantes do primeiro escalão terá acréscimo de
52,5% no novo governo. O subsídio bruto do próximo gestor de
Uberaba passará dos atuais R$27.763,77 para R$31.951,47,
enquanto a remuneração bruta do vice sairá de R$18.470,20 para
R$24.479,61 no governo seguinte. Já para o secretariado, o salário
bruto aumentará de R$13.416,45 para R$20.517,04 a partir de
2025. (Jornal da Manhã – Uberaba)

www.jmonline.com.br/politica/vereadores-aprovam-aumento-
para-proximos-prefeito-vice-e-secretarios-1.337880

BH AIRPORT EM CONEXÃO BH-BUENOS AIRES
Às 23h10 do último dia 16, a decolagem do BH Airport para

Buenos Aires marcou o início da conexão direta para a cosmopolita
cidade sul-americana, chamada pelos brasileiros de terra dos
hermanos. A princípio, a retomada da rota será sazonal e deverá
se estender até o dia 17 de fevereiro, operacionalizada pela Gol.
Os voos partindo do terminal mineiro serão aos sábados, às 23h10,
e do Aeroporto Internacional Ministro Pistarini (EZE) para Belo
Horizonte serão aos domingos, às 3h40. O lançamento movimenta
a alta temporada de verão 2023/2024 com mais uma opção de
viagem internacional para a cidade que os brasileiros mais visitam
no exterior. (Jornal MG Turismo – Belo Horizonte)

https://mgturismo.com.br/bh-airport-inaugura-conexao-
direta-bh-buenos-aires/ )

325 MIL VEÍCULOS ESPERADOS NA MG050
Cerca de 325 mil veículos devem passar pelas rodovias do

Sistema MG-050 BR-265 e BR-491 entre o período de Natal e
Ano Novo, estima a concessionária AB Nascentes da Gerais.
Segundo a empresa, nesta sexta-feira, 22, começou a Operação
Natal, que segue até segunda-feira, 25, com estimativa de
movimento de cerca de 170 mil veículos. No dia 29, a empresa
inicia a Operação Ano Novo, que será realizada até 1º de janeiro
do próximo ano, e a previsão é que cerca de 155 mil veículos
trafeguem pelo sistema no período. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/325-mil-veiculos-devem-passar-pelo-
sistema-mg-050-ate-dia-1o-de-janeiro/

POÇOS INJETA R$ 1,5 MILHÃO NA CULTURA
O município de Poços de Caldas já concluiu os pagamentos

referentes à Lei Paulo Gustavo aos agentes culturais cujas
propostas foram selecionadas nos dois editais lançados pela
Secretaria Municipal de Cultura. Os valores totais ultrapassam
R$ 1,5 milhão, recursos que movimentam o ecossistema da cultura
e a economia do município como um todo. Todos os agentes
culturais que cumpriram os trâmites administrativos já receberam
os recursos para a viabilização de suas propostas. (Jornal
Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/12/22/pocos-
conclui-pagamentos-da-lei-paulo-gustavo-injetando-mais-de-r-
15-milhao-na-economia

ALUNA DE CAETÉ GANHA CONCURSO
Na última quarta-feira, 29, no Tribunal Regional do Trabalho

3° região de MG, aconteceu em BH, a premiação do I Concurso
de Redação Justiça do Trabalho na Escola – Prêmio Professor
Leon Renault. Dentre as homenageadas estava Maria Eduarda Dias
Correia, 15 anos, aluna do 9° ano na Escola Estadual Senhora do
Bonsucesso, de Caeté. Ela recebeu um prêmio em dinheiro no
valor de R$ 800,00, um kit de livros, medalha e uma placa de
homenagem para a escola. O evento é promovido pelo Programa
de Combate ao Trabalho Infantil e de Estímulo à Aprendizagem
do TRT- MG. O concurso reuniu 43 estudantes de escolas da rede
pública de Belo Horizonte e Região Metropolitana. (Jornal
Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/aluna-de-caete-ganha-
concurso-de-redacao-do-trt
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Praça da Bíblia, está nas escuras, suja e merece maiores cuidados

FOTOS: Tadeuzinho
Sebastião Tadeu Ribeiro

A Praça da Bíblia, loca-
lizada próximo ao prédio do
Paço Municipal de São
Sebastião do Paraíso, está
abandonada, afirmam mo-
radores nas imediações e
ex-frequentadores daquele
logradouro público munici-
pal.

A praça está às escuras,
bancos sujos e quebrados e
com a presença frequente
de pessoas em situação de
rua que ficam abordando as
pessoas, pedindo para lhes
dar dinheiro para compra-
rem bebidas alcoólicas.

A Praça da Bíblia é pon-

to de ônibus que faz o per-
curso com destino a São
Tomás de Aquino e Franca
(SP). Muitos passageiros
estão aguardando a chegada
do ônibus em local mais
distante do ponto, receosos
de serem abordados.

Trata-se de problema
social que tem de ser re-
visto pela Secretaria Mu-
nicipal de Ação Social,
porque em meio destas
pessoas em situação de rua
há quem necessita de aju-
da, mas também uns que
são jovens, fortes e usando
bebida alcoólica e algo
mais, afirmam os denun-
ciantes.

Praça da Bíblia está às escuras, bancos sujos
e quebrados, e pessoas em situação de rua
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FOTOS: Divulgação

Moradores no Bairro Mo-
rumbi entraram em contato
com a redação do Jornal do
Sudoeste. Reclamam que está

havendo “descaso total” em
relação àquele bairro. Quei-
xam-se que a “pracinha” está
tomada pelo mato e às escu-

ras, o que favorece a presen-
ça de usuários de drogas.

Segundo afirmam, a rua
Hercílio de Paula Rezende,

está esburacada, cheia de ma-
tos. Uma moradora explica
que está com problema no jo-
elho, e o mau estado da rua
dificulta ainda mais sua cami-
nhada. “Com os ligamentos
do joelho rompidos e sem ter
como marcar consulta como
o atendimento fechou neste
período, fica mais difícil mi-
nha locomoção com esta rua
assim”, disse.

Observa que próximo à
sua casa há uma rua sem pa-
vimentação que está em me-
lhor que rua Hercílio de Paula
Rezende, porque é feita a
manutenção nela. “Na minha
rua o asfalto está em péssimas
condições”, afirma.  “O sen-
timento que temos é de des-
caso da prefeitura pelo bair-
ro. Há algum tempo o prefei-
to anunciou que ia fazer a li-
gação entre os bairros Mo-
rumbi e Cidade Nova, e um
campo de futebol onde há a
área verde. No local tem algu-
mas manilhas e até hoje não
foi feita a canalização. Mas de
que adianta campo de futebol,
se nem pelo caminho mais vi-
ável a gente consegue passar”.

Prosseguindo a moradora
afirmou que tem “duas vizi-
nhas com crianças de colo,
não têm carro e passam por

Moradores no Morumbi se dizem
esquecidos: prefeito responde

esta rua esburacada desde a
gravidez (Hercílio de Paula).
Agora passam empurrando
carrinhos com bebês, e pegam
pista da rodovia, com carre-
tas passando e quase levando
elas”, afirma.

“Só não entendo por que
há bairros tão bem cuidados
e outros tão esquecidos como
o Morumbi, e nós estamos
cansados de ser desprezados”.
Conforme salienta a morado-
ra, a área verde só serve para
juntar lixo e animais peço-
nhentos.

O QUE DIZ
O PREFEITO

A reclamação de morado-
res foi apresentada ao prefeito

Marcelo Morais. Sobre a pra-
cinha esclarece que “já temos
conhecimento e está em nossa
programação. Há uma rota
para se fazer as podas. Mas em
dezembro há muitos servido-
res que entram férias. A praci-
nha no Morumbi está em nos-
sa programação”, afirmou.

Sobre o “asfalto danifica-
do temos feito a operação
tapa-buracos de forma pontu-
al. O asfalto em Paraíso está
completamente danificado em
várias ruas. Quanto às mani-
lhas para canalização eu não
estava sabendo, vou pedir
para que verifiquem”.

Quanto à praça escura que
favorece o usuários de drogas,
o prefeito diz nada poder fa-
zer, a não ser pedir que a
Guarda Municipal e Polícia
Militar se interessem pela
questão, e “façam presença
mais ostensiva.

Sobre animais na pracinha,
o prefeito afirma “que estão
com os dias contados, porque
está sendo feito um abrigo, e
também um convênio com
uma associação no município
de Formiga, para receber ani-
mais de grande porte apreen-
didos em Paraíso, e a tendên-
cia é neste início de ano a ques-
tão ser resolvida”.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1947

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tratar
pelo fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - banhei-
ro - varanda. Rua Pequis
(regularizada e registrada).
Aceito carro ou casa menor
valor. Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-
7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE 4950M²:
com escritura e registro à
2,5km da Rodoviária de São
Sebastião do Paraíso, sendo
90mts de testada declive para
os fundos com 55 MTS de
comprimento. 3 chácaras jun-
tas  próximo ao centro urba-
no, podendo utilizar para (cri-
ações de vaca leiteira e ou-
tros) Aceito troca por veículo
1.0,  4 portas, acima de  2020
minha preferência. Carlos
wtsp 31 99470-4220

IMÓVEIS

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câmeras. Va-
lor 750.000,00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• TERRENO: situado
lotea-mento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavan-
deria, quintal. Tratar direto
com proprietário 99937-8502.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

VEÍCULOS

FORD/KA: FLEX - 1.0: 2012 - PRETO, CONSERVADO, DOCU-
MENTOS OK, DIREÇÃO HIDRÁULICA, 2 PORTAS, R$ 22.500,00.
CONTATO: 98811-1806 (ZAP)

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos
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sergi.magalhaes@bol.com.br

por: SERGIO MAGALHÃES

A Stock Car fechou a temporada 2023 no
último final de semana. Agora todos os mo-
tores das principais categorias do esporte
foram desligados. A pausa será breve, em
janeiro começa a décima temporada do Mun-
dial de Fórmula E, e a Stock Car, em desta-
que mais uma vez na coluna, retorna no dia
2 de março, junto com a F1 em 2024.

Interlagos recebeu um ótimo público na
decisão do campeonato. Gabriel Casagrande
conquistou o bicampeonato da Stock Car
com uma campanha brilhante e valorizada
pela competitividade da categoria. Foram
três vitórias, duas pole positions, 7 pódios,
duas voltas mais rápidas e 308 pontos. O
paranaense, da equipe A.Mattheis-Vogel, fez
a primeira corrida da rodada dupla marcan-
do Daniel Serra, o adversário mais próximo,
já que sua vantagem para os outros cinco
pilotos que chegaram com chances matemá-
ticas de título era grande. Casagrande termi-
nou na 3ª posição, e largou para o comple-
mento da rodada precisando apenas comple-
tar a prova. Só perderia o campeonato se ter-
minasse abaixo da 17ª posição desde que
Serra fosse o vencedor.

"Serrinha" que jogava suas últimas car-
tadas em busca do tetracampeonato não pas-
sou de 12º, e Casagrande terminou em 21º,
levando algumas pancadas dos adversários,
como ele mesmo disse, por ser conservador
demais, mas o suficiente para conquistar o
segundo título de forma merecida pelo con-
junto da ópera. Daniel Serra ficou com o
vice-campeonato com 296 pontos, à frente
de Ricardo Zonta (vencedor da corrida 1 de
Interlagos) e Thiago Camilo que terminaram
empatados na terceira posição com 280 pon-
tos.

Mas ainda que pese o clima festivo de
encerramento de temporada, a corrida 2 teve
um desfecho duvidoso que vai ficar na con-
ta do diretor de prova que vacilou nos mo-
mentos finais e me fez lembrar de Michael
Masi, ex-diretor de prova da F1 que causou
aquela lambança monumental na decisão do
título de 2021 que ficará marcada para sem-
pre, em que Lewis Hamilton foi duramente
prejudicado e o título foi parar nas mãos de
Max Verstappen.

Após aquele lamentável episódio, Masi
foi afastado de suas atividades como diretor
de prova, e eu até brinquei em minha
postagem nas redes sociais "se não seria o
australiano, o diretor de provas da Stock Car,
em Interlagos"? Claro que não, era apenas
uma alusão à infeliz falha do homem respon-
sável pelo bom andamento da competição em
cada pista.

Na 14ª volta, há três da bandeirada, Ser-
gio Ramalho perdeu o controle de seu carro,
da equipe HotCar, e foi parar debaixo da
barreira de pneus depois de sentir-se mal
devido ao forte calor. Tudo bem com o pilo-
to, mas o diretor de prova demorou uma eter-

Stock Car foi a última
a apagar as luzes

Duda Bairros

Falha do diretor de prova pode ter
custado a tão sonhada vitória
de Barrichello em Interlagos

nidade para acionar o Safety Car.
Àquela altura, havia uma disputa interes-

sante pela vitória. Rubens Barrichello vinha
na 3ª posição com boas chances de assumir
a liderança assim que os dois primeiros co-
locados, Felipe Massa, e Marcos Gomes, fi-
zessem os seus pit stops obrigatórios. Eles
eram os únicos que ainda não haviam para-
do, e só tinham aquela volta para entrar nos
boxes. Há uma janela programada de pit
stops na Stock Car em que os pilotos são
obrigados a fazerem suas paradas antes que
os boxes sejam fechados.

A longa demora do diretor de prova em
acionar a intervenção do carro de segurança
enquanto a equipe de resgate prestava socor-
ro a Sergio Ramalho, permitiu que Massa e
Marcos Gomes fizessem seus pit stops e
retornassem à frente de Barrichello. Não
bastasse isso, uma imagem da câmera on
board do carro de Rubinho mostrou ele sen-
do ultrapassado por Gomes que de quebra
ultrapassou também o Safety Car, o que era
caso de punição.

A prova terminou sob bandeira amarela.
Felipe Massa venceu pela segunda vez na
Stock Car, o que não tira os méritos de bri-
lhante atuação depois de largar da 29ª posi-
ção. Marcos Gomes recebeu a bandeirada em
2º, e Barrichello completou o pódio. Mas o
vacilo da direção de prova interferiu no que
provavelmente seria a tão sonhada vitória
que Rubens Barrichello persegue há tanto em
Interlagos. Ano passado, Rubinho sagrou-se
bicampeão da Stock Car lá mesmo, mas ter-
minou a prova em 11º. Na ocasião disse:
"Interlagos está devolvendo um grande peda-
ço para zerarmos nossas contas". Mas ainda
falta a vitória, e no último domingo certamente
deve ter passado um filme em sua cabeça,
como a pane seca em 2003 quando caminha-
va para a vitória com a Ferrari na F1.

"Um Natal de muitas
alegrias a todos"

Sábado dia 23 A professora Augusta
Luiza Vara, Jair Alves.

Domingo dia 24, Henrique Carvalha-
es Teixeira (Acqua Sport), venerável da
Loja Maçônica Fraternidade Universal,
Natália Luciana Duarte Nogueira, Már-
cia Montaldi, Romero Inez, Luiz Fernan-
do Lima Duarte.

Dia 25, Dr. Juarez Rezende, advogado
e funcionário público aposentado. Olavo
Martins Júnior, Roni Nascimento,

Dia 26 José Antônio Nogueira, profes-
sora Marina de Oliveira Furlan. A fisio-
terapeuta Ana Lúcia Pimenta, Rodrigo
Novaes, Job Soares, Agnaldo Carva-
lho (Jadlog), em Guaxupé, Alex Stam-
poni.

Especiais cumprimentos da coluna são para o estimado casal, Fernando
Miranda e Stelinha. No dia 20 deste mês celebraram 54 anos de casados.
Fernando, colaborar do Jornal do Sudoeste, com apreciadas crônicas, é

Membro Correspondente da Academia Paraisense de Cultura.
Residem na histórica Jacuí.

Antecipamos votos de felicidades aos nossos prezados amigos, contador
JOSÉ ALBERTO DE SOUZA, aniversariante no dia 26 e a jornalista

SELMA BRAIA DE SOUZA, correspondente do Jornal do Sudoeste em
São Tomás de Aquino, que muda de idade no próximo dia 30.

Vandeir Benedito Naves comemora
mais um ano de vida no dia 27, e seu
filho Bruno Henrique Naves próximo dia
3 de janeiro.

Dia 27, Salete Stefani Colombarolli,
Caroline F. Simões Lorenz,  Salvina
Silva, Maria Itali Pereira Fossati.

Dia 28, o médico Dr. Iaperi de Melo
Dantas, Sandra Pannaci, Thalita
Paschoini, Eliana Souza.

Dia 29 José Francisco da Silva, Célia
Félix da Silva, Jairo Rodrigues de Bar-
ros, Mirian Guedes. Nickolas Tadeu
Ribeiro completa nove anos, filho de
Ronaldo Rodrigo Tadeu Ribeiro (Japão
cabeleireiro) e Geovana Jorge da Sil-
va.

ANIVERSARIANTES

• Dos Leitores •

No horizonte mais lindo
olhando o pôr do sol, o foco não
é nele… o foco não é a maravi-
lha do que vemos!

A mente toma conta total
com pensamentos, lembranças,
e faz esses pensamentos serem o
foco desse momento.

Lembranças que escorrem
lágrimas em nossos olhos, lem-
branças que nos fazem sorrir…

Lágrimas caem porque arre-
pendemos, arrependemos de não
ter feito, valorizado, aproveita-
do, amado, conversado….

Mas caem lágrimas que lim-
pam, lavam, quando lembramos
dos melhores momentos que ti-
vemos em nossas vidas, dos me-
lhores abraços que recebemos,
das melhores viagens que fize-
mos, dos melhores eu te amo que

O horizonte e suas
lembranças

escutamos, ainda mais quando
ele foi único dito para que nos-
sos ouvidos escutassem…

Sorrimos também, sorrimos
por pensar no futuro, visualiza-
lo, no pôr do sol vemos a espe-
rança de um futuro melhor e
muito bem vivido…

Um simples pôr do sol, que
podemos ver de graça no hori-
zonte nos gera um momento
muito especial, de muita refle-
xão, que lava a alma.

Momentos assim que nos tor-
namos mais fortes, mais sábios
para escolher diferente do que já
escolhemos errado. E momentos
assim aquece em nós o amor, o
difícil amor de ser encontrado
nos dias atuais.

Mas existe!
LUCAS BORGES

Por André Richter

Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) vai retomar no
dia 1° de fevereiro de 2024
o julgamento sobre a revisão
da vida toda de aposentado-
rias do Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS).  O
processo foi incluído na pau-
ta de julgamentos nesta quin-
ta-feira (21) pelo presidente
da Corte, ministro Luís Ro-
berto Barroso.

A análise do caso foi sus-
pensa em 1° de dezembro
deste ano após um pedido de
destaque feito pelo ministro
Alexandre de Moraes no ple-
nário vitual da Corte. Com a
decisão, o julgamento foi
suspenso e terá continuida-
de na modalidade presencial.

Em dezembro do ano
passado, o Supremo validou
a revisão da vida toda e per-
mitiu que aposentados que
entraram na Justiça possam
pedir o recálculo do benefí-
cio com base em todas as
contribuições feitas ao lon-
go da vida. 

A Corte reconheceu que
o beneficiário pode optar
pelo critério de cálculo que
renda o maior valor mensal,

cabendo ao aposentado ava-
liar se o cálculo da vida toda
pode aumentar ou não o be-
nefício.

Segundo o entendimento,
a regra de transição que ex-
cluía as contribuições ante-
cedentes a julho de 1994,
quando o Plano Real foi im-
plementado, pode ser afasta-
da caso seja desvantajosa ao
segurado.

Após o reconhecimento,
o INSS entrou com um re-
curso para restringir os efei-
tos da decisão para excluir a
aplicação da revisão a bene-
fícios previdenciários já ex-
tintos, decisões judiciais que
negaram direito à revisão
conforme a jurisprudência
da época e proibição de pa-
gamento de diferenças antes
de 13 de abril de 2023, data

na qual o acórdão do julga-
mento do STF foi publicado.

PLACAR
Antes do pedido de des-

taque que suspendeu o jul-
gamento, o placar estava in-
definido sobre qual posicio-
namento deve prevalecer.

Os ministros Fachin, Ro-
sa Weber (votou antes da
aposentaria) e Carmen Lúcia
votaram para estabelecer
como marco para o recálculo
o dia 17 de dezembro de
2019, data na qual o Superi-
or Tribunal de Justiça (STJ)
reconheceu o direito de revi-
são a um segurado do INSS.

Os ministros Cristiano
Zanin, Dias Toffoli e Luís
Roberto Barroso votaram
pela anulação da decisão do
STJ.

Moraes, que suspendeu o
julgamento, entendeu que o
marco temporal seria 1° de
dezembro de 2022, data na
qual o Supremo decidiu a
questão.

ENTENDA
O processo julgado pelo

STF trata de um recurso do
INSS contra decisão do STJ
que garantiu a um segurado
do Regime Geral de Previ-
dência Social (RGPS) a pos-
sibilidade de revisão do be-
nefício com base nas contri-
buições sobre o período an-
terior ao ano de 1994.

Durante a tramitação do
processo, associações que
defendem os aposentados
pediram que as contribui-
ções previdenciárias realiza-
das antes de julho de 1994
sejam consideradas no cál-
culo dos benefícios. Essas
contribuições pararam de ser
consideradas em decorrência
da reforma da previdência de
1999, cujas regras de transi-
ção excluíam da conta os
pagamentos antes do Plano
Real.

Segundo as entidades,
segurados do INSS tiveram
redução do benefício em
função da desconsideração
dessas contribuições.

STF retomará em fevereiro julgamento
sobre revisão da vida toda

© Marcello Casal JrAgência Brasil
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Por Ralph Diniz

Autor das leis de proibição
e multa para quem comercializa
ou pratica a soltura de fogos de
estampido, o vereador Juliano
Reis (Biju), inicia uma campa-
nha de conscientização neste
final de ano. A intenção é pro-
pagar vídeos sobre o mal que o
artefato ruidoso ocasiona, já que
estamos há poucos dias dos fes-
tejos de Natal e de ano novo.

"Quem acompanha meu tra-
balho, sabe da minha luta por
evolução em nossa Paraíso, para
que se encerre essa cultura ego-
ísta e retrógrada de soltura de
fogos de estampido," afirma o
vereador no início da campanha.
O vídeo apresenta trechos de
intervenções feitas pelo por ele
em sessão ordinária, defenden-
do os projetos de lei contra os
fogos ruidosos. "Para mim o

estampido é o simbolismo de
uma guerra. E o que é uma guer-
ra? É um bando de imbecis que
no egoísmo causa mal, causa
dor ao próximo", declara.

O vídeo mostra também a
reação traumática, o sofrimen-
to e dor de crianças autistas e
animais domésticos no momen-
to da explosão dos fogos. O ve-
reador encerra o conteúdo di-
zendo: "Compartilhe este vídeo,
para que toque não apenas na
consciência das pessoas, mas
também no coração. Pelos
autistas, pelos animais, pelos
idosos acamados. Não solte fo-
gos de estampido nesse ré-
veillon."

Durante seu mandato, o ve-
reador conseguiu a aprovação
de dois projetos de lei relevan-
tes: a proibição da fabricação,
armazenamento e comercializa-
ção de fogos de artifício e arte-

Vereador lança campanha contra fogos
de artifício nas festas de final de ano

Juliano Reis (Biju) lidera uma ação para sensibilizar a população sobre
os perigos dos fogos barulhentos durante as festividades de Natal e Ano Novo

fatos pirotécnicos com estampi-
do em São Sebastião do Paraí-
so, e a imposição de multas para

quem descumprir essa lei mu-
nicipal. As multas variam de 10
a 20 VRM's (Valor de Referên-

cia do Município), dobrando em
caso de reincidência. Atualmen-
te, o VRM é de R$ 235,89.

Biju explica a importân-
cia da campanha: "Não basta
instituir leis, a maior luta é
contra a falta de conscienti-
zação. Existem leis de tole-
rância zero para bebida e vo-
lante, mas ainda há quem
descumpra. Por isso, campa-
nhas educativas são essenci-
ais."

Otimista, o vereador fala
sobre a situação dos fogos em
Paraíso: "A tradição de sol-
tar fogos era um ato egoísta
que desrespeitava quem tem
sensibilidade auditiva aguça-
da. Com o passar dos anos, a
mudança de legislação e a in-
sistência em conscientização,
a prática vem reduzindo. Sin-
to que minha luta está valen-
do a pena. Quem não se sen-
sibilizar com o vídeo, é um
verdadeiro doente sem cora-
ção", conclui.

Divulgação

Por Elaine Patricia Cruz

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Em 2023, os nomes mais
registrados nos cartórios brasilei-
ros foram curtos, bíblicos ou ori-
ginais. Isso é o que apontou um
levantamento feito pela Associa-
ção Nacional dos Registradores de
Pessoas Naturais (Arpen-Brasil).

Os nomes preferidos pelos
brasileiros no decorrer deste ano
foram Miguel, com 25.140 regis-
tros, e Helena, com 23. 047. No
entanto, nomes como Gael, Davi,
Ravi, Noah, Isaac, Aurora, Ísis,
Maya, Liz, Maitê e Eloá já figu-
ram na lista dos 30 mais escolhi-
dos pelos pais ao longo deste ano.

Miguel repetiu a liderança do
ranking do ano passado. Já Hele-
na, que no ano passado havia per-
dido o posto para Maria Alice,
assumiu a liderança em 2023.

Além de Miguel e Helena no
topo da lista, os nomes mais da-
dos por brasileiros no decorrer
deste ano foram Gael, Theo,
Arthur, Heitor, Maria Alice, Ali-
ce, Davi e Laura, mesmos nomes
que apareciam no ranking do ano
passado, mas ocupando posições
diferentes.

NOVA LEGISLAÇÃO
Segundo a Arpen, a escolha

por esses nomes ocorre em um
momento em que uma nova lei
(14.382, de 2022) permitiu a qual-

quer pessoa maior de 18 anos al-
terar seu nome em cartório, inde-
pendentemente do motivo e sem
necessidade de procedimento ju-
dicial. Essa nova lei também per-
mite que os pais, em consenso,
alterem o nome do recém-nasci-
do em até 15 dias após o registro
do nascimento.

Passado um ano em que essa
lei entrou em vigor, os cartórios
brasileiros registraram 10.314
mudanças de nome.

Para realizar a mudança de
nome, basta ir diretamente a um
Cartório de Registro Civil com
seus documentos pessoais (RG e
CPF). O custo do procedimento
varia de acordo com a unidade da
federação.

Miguel e Helena são os nomes
mais registrados em 2023


